
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長   Ｊｏａｎ Ｗｉｌｓｏｎ 

ア ジ ア 地 域 会 長  Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ 

東  日  本  区  理  事  利 根 川 恵 子 

北   東   部   長   長 岡 正 彦 

も り お か クラブ会長  井 上 修 三 

   

今月の聖句  マタイによる福音書５章３節 

 

 

 

会   長          井 上   修 三 

副 会 長          三 上   隆 生 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

        井 上 会 長 巻 頭 挨 拶 

             例年ならば台風は途中で熱帯低気

圧に変わりいつの間にか逸れるのが

定番でしたが、もう地球は異常気象の

範囲内？自然の前には無力なことを

またまた、思い知らされました。 先人

の努力で東日本大震災の際には甚大

な被害をまぬかれた岩泉町ですが、

今回は大きな衝撃を受けることとな 

井 上 会 長    りました。このことがきっかけとなり町

が一体となり次の段階に踏み出すことを願うばかりです。 

 さて、９月１７日（土）開催された第２０回北東部会&もりおかク

ラブ１０周年記念例会は８７名の参加をもって無事終了いたしま

した。ゲストに松本勇毅様(渚亭たろう庵)日本ＹＭＣＡ研究所所

長光永尚生様、ＳＴＥＰ留学生エスベン君を迎え、東日本区理事

をはじめ区役員の方々、東日本区所属クラブメンバー、また、西

日本区より芦屋クラブ（ＤＢＣ）、岩国みなみクラブ（ＤＢＣ）、西宮

クラブよりの参加をいただき、元クラブメンバーを含む北東部１０

クラブメンバーで祝うことができました。１０年を経たことが実感 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「私たちの未来は、今日より始まる」 

「ワイズ運動を尊重しよう」 

「明日に向かって、今日動こう」 

「明日のために、いま土台を築こう」 

「２０１７チャリテｲラン in盛岡を成功させよう」 

 

 

 

 

 

       １０月第一例会のご案内 

日時  平成２８年１０月１４日（第２金曜日） １８時３０分 

場所   きのえね本店 会費２，０００円 

卓話  １０／8～10YMCA大会報告会 

第二例会  １０月１１日（日） 

 

 

      

できないほど時は速く過ぎたようですが、記念誌をみると認めざ

るを得ないのです。 盛岡ＹＭＣＡを（精神的に）支えることを第

一の目標にここまできました。これはクリアーです。さて、次なる

段階は、盛岡ＹＭＣＡへの支援は継続しますが、加えて地域奉

仕活動に目をむけていくことです。ここにもりおかクラブメンバー

にとって大事業となる盛岡ＹＭＣＡチャリテｲ―ラン支援が待ち受

けています。高い壁ですが、力をあわせて越えていきます。 い

つも皆様に支えられていることを胸に「ワイズつていいなー」 

 

もりおかクラブ１０周年記念例会のご報告 

 平成２８年９月１７日（土）ホテルメトロポリタン。 出席者：大関、

中原、山口、長岡、井上、濱塚、及川、古澤、小川、三田、井上

優子、（敬称略） 同日、同時開催の北東部会のゲストを含めて、

８７名参加。 記念講演のゲストは、田老渚亭たろう庵社長。松

本勇毅様。「あれから５年あの日を忘れない。」の題目でお話を

いただきました。東日本区理事、利根川様のお祝いのお言葉、

日本ＹＭＣＡ研究所所長の光永尚生様の熊本地震の現状報告

など、充実したプログラムで大成功したと思いたいです。 濱塚

真美さん他もりおか YMCAスタッフ、ﾘｰﾀﾞｰの協力に感謝。 



   「あれから５年、あの日を忘れない。」 

                 渚亭たろう庵社長 松本勇毅様   

            ２０１１年３月１１日、松本様は田老観光ホ

テルのお客様と従業員を避難させたあとホ

テルの６階へ上がり、迫りくる津波を撮影し

ていました。大きな声で避難を促し、津波

の襲来をまだ避難していない人々に伝え 

松本勇毅様       ていました。その時の映像を見せていた 

だき、記憶がよみがえりました。あの津波の下でいったい何人の

方々が亡くなったのだろうと思うと胸が張り裂けそうになります。 

松本様の講演より考察します。「津波防災は田老に学べ」過去

の世界津波会議が田老で開催され、世界中の行政担当者が田

老を視察に来ていました。田老は街を守るためにＸ型の堤防を

構築、一波が最初の堤防を乗り越えても、次の堤防が津波を川

の上流へ導き、街は守られる。潮位計を港に設置して２４時間体

制で潮位の異常の観察、いち早く津波を検知するために沖合に

も潮位計を敷設、万全の津波対策のはずでした。しかし現実は

皆さんご存知の通りでした。堤防は小さな津波は跳ね返します

が、巨大津波には何も抵抗できなかったのです。三陸沿岸には

昔から「つなみでんでんこ」、特に田老では「いのちてんでんこ」

という教えがあり、「津波襲来の時は、各々自分の命を守るため

に高台に逃げる。」という教育をされてきました。それが、実際に

機能した成功例は「釜石の軌跡」だったのです。残念ながら田老

は堤防の防波能力に期待して、あの日も多くの命を亡くしてしま 

 

第 ２ ０ 回 北 東 部 会 開 催 

２０１６年９月１７日（土）、ホテルメトロポリタン盛岡にて開催。

今年の北東部会は盛岡です、長岡が北東部長になって初めて

の大きな行事を迎えました。同時開催のもりおかクラブの１０周

年記念例会と合わせて、大関さんがリーダーシップを発揮して段

取りをしてくれたので、順調に開催できました。 利根川理事を

はじめ、多くの方々にご参加いただきまことにありがとうござい

ました。 

                    昨年度の北東部長の中川さ

んが、国際協会から「エルマー

クロウ賞」を受賞、理事より伝

達されました。国際協会からの

表彰はすごいですね、感動し

ました、中川さんおめでとうご 

中川さんエルマークロウ賞受章     ざいます。 今期の東日本区大 

会のアピールもいただきました実行委員長の

松川厚子さんありがとうございました。川越で行

います。奮って参加しましょう。また、STEP交換

留学生のエスべン君が出席してくれて、デンマ

ークのワイズの活動や、彼の日本での暮らし 

エスべン君    の感想などをお話しいただきました。利根川理 

いました。 やはり、ハードウェアでは自然の猛威を防ぐ事は出

来ないのです。人間の英知ですから、堤防は必要でしょう、それ

にプラスしてソフトウェアの充実、教育が必要なのです。「いのち

てんでんこ」の教えは、まさに究極のソフトウェアです。これ以上

の教えはないのです。ここから、具体的な対応をしていくのが行

政の仕事です。お年寄りは、避難しなくてもいい場所で暮らして

もらう。子供は、親の迎えを信じて自分の足で逃げる。親も子供

の行動を信じて自分の命を守る。学校で、家庭で、常に防災教

育を行っていかなければなりません。自然災害は津波だけでは

ありません。台風、大雨、土砂崩れ、川の氾濫。今年も全国で自

然災害が猛威を振るっています。想定される災害に対してどの

様な対応が必要か、行政を中心とする各教育現場での指導が

一番大切です。この事を教えてくれたのが田老を襲った津波か

らの教訓でしょう。皆様、防災と減災で被害を最小限にとどめる

備えをしていきましょう。命を守ることが最大の目的です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

        もりおかクラブ１０周年記念集合写真 

 

 

事の通訳はすばらしかった。なんの不自由なく英語を駆使でき

ることに感動いたしました。 北東部各クラブの会長さんがそれ

ぞれ、今期のクラブ方針や活動状況を報告してくれました。それ

ぞれの地域での活動が集まって北東部です。福島県のクラブ会

津クラブの福島への支援や応援への感謝を伝えてくれました。

福島への応援活動はこれからです、お互いに励ましあい、頑張

っていきましょう。大きな声で北東部の歌を歌ったとき、今までに

ない感動を覚えました。こんなに元気が出る歌だったと改めて認

識したしだいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

北東部会集合写真 

 

 

 

 

 

   今年度の東日本区大会は川越です。みなさま、参加のほどよろしく 



 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DBCの芦屋クラブは西へ、岩国みなみクラブは東へ 

 今回のもりおかクラブ１０周年にお越しいただいた芦屋クラブ

様と岩国南クラブ様は翌日の１８日、芦屋クラブ様は西の田沢湖

潟分校から角館まで、岩国みなみクラブ様は東の三陸沿岸へそ

れぞれ旅だちました。芦屋クラブ様を案内したのは井上会長、岩

国みなみクラブ様を案内したのは長岡、北の盛岡へ来て、東へ

西へ、南のクラブが、ん？東西南北揃いましたね。 

                           芦屋クラブ様は、盛

岡 YMCAが夏のキャ

ンプを行う潟分校、

田沢湖畔にある廃校

を利用した宿泊施設

です。熊もよく出る地 

芦屋クラブ様、潟分校にて。             域ですが、自然の豊 

 

盛岡 YMCA向中野プライムタイムでバザー開催 

 盛岡 YMCA 向中野プライムタイムにてバザーが開催されまし

た。今年で３回目、もうお手のものです。規模が大きくなってきま

した。献品による物品販売、手作りのアクセサリー、ゲームコー

ナー、くじ引き、スーパーボールすくい、屋台ではうすやき、どら

焼き、ピザの販売。準備はたいへんだったと思うけど、大成功で

した。もちろん、リーダー達の献身的な協力があってこその運営

でした。また、伝統の小学生ボランティアも大活躍でした。 

長岡は屋台を担当。衛生に気を遣い子供たちに手順を教えた

のですが、ぎこちなかった手つきも３０分もすれば慣れてきまし 

 

宇都宮３クラブの合同例会に出席。 

 ９月１３日、北東部長の公式訪問で宇都宮クラブ、宇都宮東ク

ラブ、足利クラブの合同例会に大関書記とともに出席してきまし 

   た。場所は、宇都宮ホテル・

ニューイタヤ、多くのメンバ

ーが集まり合同例会開始で

す。長岡も、北東部長の挨

拶を行いました。今年度開

催の福島支援を含むドッジ 

川村由美子さん     新井一夫さん   ボールを開催し成功させ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かさは申し分なし。都会からのお客様はみなさん喜びます。田

沢湖を眺めて、いざ角館へ、武家屋敷と桜の名所です。秋なの

で桜は無しですが、武家屋敷巡りはなかなかのもの、昨年行っ

た萩市を彷彿とさせる街並みです。 

 一方、岩国みなみクラブ様はまだ震災の街を訪れていない、

坂本さんの希望で、宮古、山田、釜石方面へ出発。一昨年、珍

道中を繰り広げたルートと同じコースを回りました。車中の話題

はやはりあの時の長岡と濱塚メンとの激論が話題になりました。

ふきの葉とふきのとうは同じ植物か？濱塚メンの勝ち、同じ植物

でした。 昨日の松本社長のお話しの田老を見学、山王岩の絶

景を眺めて、山田町、大槌町、釜石と回り花巻へ帰ってきました。

遠野の風の丘でカッパ捕獲許可証を全員で取得しました。芦屋

クラブ様、岩国みなみクラブ様、盛岡への訪問ありがとうござい

ました、来年芦屋クラブ２０周年で再会いたしましょう。 

 

た。もう大丈夫。慣れ

た時が火傷の危険有

り、注意を払って運

営しました。スーパー

ボールすくいにはま

ってしまいました。 

やけどにきをつけて、さぁ、焼くぞ～売るぞ～     楽しいですよ、もりお

かクラブの皆様も来年はぜひ足を運んでください。もう少し、地

域住民の皆様が楽しめるような企画が欲しいですね。まぁ、また

来年の楽しみに取っておきましょう。 

 

ましょう。 北東部最大の人数を誇る宇都宮クラブは、本日２人

の新入会員の入会式をおこないました。川村由美子さん、新井

一夫さんです。うらやましいですね、もりおかクラブもがんばらな

くてはいけません。入会式はいいものですね、初心を思い出して

いました。また中国出身の大橋雪梅（ゆきうめ）

さんの中国茶のサービスで、おいしい中国茶を

堪能してきました。さらに雪梅さんは二胡を演

奏してくれました。伝統的な中国の弦楽器です。

よく見ると二本の糸の間に弓の弦が通っていま 

大橋雪梅さん   す。なんとも不思議な構造の楽器、なにより奏で

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

９月の出席率 10/11 90 % ゲスト 3名 
 

ビジター74名 
     

メーキャップ 3 名 
   

９月切手       20 ｇ 累計     480 ｇ 

９月のにこにこ 11,000 円 累計 11,000 円 ９月プルタブ       30 ｇ 累計 4,660 ｇ 

９月 石鹸       0 円 累計         0 円 りんご 0 円 累計    円 

９月震災募金        0 円 累計  0 円 ファンド合計     0 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

９月のハッピーバースディ  全国のワイズメン、ウィメン、メネット、コメットの方々、 誕生日おめでとうございます。 

 

 

                    



る音が神秘的でした。中国の魅力再発見でした。大関さんが乾

杯の音頭をとり食事の開始、料理もおいしくいただきました。こ

の日STEP交換留学生エスべン・ランヅガード君に初めてお会い

しました。前記記事にも登場したエスペン君です。目が青く澄ん 

 

第２２回仙台 YMCチャリティランを学習、そして出場 

 昨年に続き、仙台 YMCA 主催のチャリティランに３チーム出場

しました。今年は、来年盛岡 YMCA が開催予定のチャリティラン

のノウハウを学習するために、主要な職員とリーダーを送り込み

お手伝いをしながら学習の機会をいただきました。受け入れてく

れた仙台YMCAに大変

感謝いたします。１回の

学習ですべてが解るは

ずもなく、盛岡開催に当

たってはいっそうのご

指導や助言が必要とお  

 チャリティラン、運営の学習スタッフ        もわれますので、今後も

どうぞよろしくご指導ください。 さて大

会ですが、今年も３チーム出場しまし

た。優勝するチーム、かわいさを目指

すチーム、完走するチームです。優勝

を目指したチームは、スタートからロ

ードに出るまではトップ、お、これはと 

みなみちゃん走ったよ     思ったら１走がかえって来たときは５位 

 

希望郷、岩手国体。４６年ぶり開催 

 １０月１日より、昭和４５年以来４７年ぶりの岩手国体が北上市

を中心に全県各地で開催されます。台風１０号で甚大な被害の

岩泉町は野球場も流され、軟式野球の開催をあきらめましたが、

その他の会場は予定通り実施されます。盛岡地区の開催競技を

ご紹介いたします。 

サッカー（成年男女）  

 いわぎんスタジアム（盛岡南公園球技場） 岩手県営運動公園 

 滝沢総合公園陸上競技場 

テニス（成年男女） 盛岡市立太田テニスコート 

体操（競技）     盛岡タカヤアリーナ（盛岡市アイスアリーナ） 

ライフル射撃（CP） 岩手県警察学校射撃場 

山岳（リード、ボルダリング） 

  岩手県営運動公園（登はん競技場）（山岳競技特設会場） 

カヌー（スプリント） 岩手県立御所湖広域公園漕艇場 

 

編集後記 

 怒涛のワイズ活動３連続プラス１日、９月の連休は北東部会、

もりおかクラブ１０周年、DBCの芦屋クラブと岩国みなみクラブと

のドライブ、バザー、そして仙台チャリティラン。ぎっしり詰まった

１週間でした。 でも、大切な資料の袋詰め作業が１１日にあっ

たのですが会社の行事で欠席、「なんだよ長岡さん、人手が欲し

いのに」って声が聞こえてきそうでした。すみませんでした。 

 井上会長の。ワイズっていいな～という言葉が実感として感じ

られた９月でした。  ワイズ～、おぅ！ 

で、まさに白人の男性でした。普通に外人の方々が例会に出席

してくるのはさすがに宇都宮クラブですね。もりおかはここまで

はまだまだできません。本日はご招待ありがとうございました。

楽しかった出来事を胸に大関書記と帰路につきました。 

 

まだまだこれからと思ったけど、最終的には４位でした。かわい

さを目指すチームは、リーダーの中のかわいい女子６人で挑み

ました、目的の可愛さは十分発揮され、注目を集めていました。

完走を目指すチームは、なんと「みなみちゃん」が参戦、お母さ

んと一緒に完走して、タスキリレー。チームも見事完走をはたし

ました。 

昨年、盛岡のリーダーたちが行った最終ランナーをアーチで

迎えるのは今年もありましたが、盛岡のリーダーたちは、さらに

最終ランナーとともに１周伴走して、精いっぱいの応援を送りな

がら走ったのでした。やっぱり、なにかやってくれる盛岡 YMCA

リーダーでした。来年は盛岡と仙台と両方走ろうぜ。 

 

 

 

 

 

 

 

やっぱり盛岡 YMCAはやってくれました、大成功。 

 

空手道        岩手県営武道館 

ボウリング      ビッグハウススーパーレーン 

高校野球（硬式）  岩手県営野球場 

ビリヤード ［デモスポ］ 

 ビリヤードＢＲＩＤＧＥ 仙北町さわや書店 

武術太極拳 ［デモスポ］ 

盛岡体育館 

 スポーツの秋です、スポーツのお祭りが始まります。私が中学

２年生の時以来の国体です。注目は高校野球です、夏の選手権

ベスト８のチームがやってきます。連覇か、リベンジか、初の栄

冠か、楽しみです。ビリヤードという競技もあったんですね、国民

の体育のお祭りですから、あってもいいと思います。 

 すでに終わった競泳競技に松田選手が出場して、「これで気持

ちよく引退です」と語っていました。すべての競技にどんなドラマ

がおこるのでしょう。お出かけください。 

 

 

 

 

 

 

 


